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Jean Lemaire  a ins i  que 
sa famil le ont des bois 
dans le Loir-et-Cher. Le 06 

mars dernier, une réunion 
de vulgarisation, organisée 
conjointement par le CRPF, 
le GDF 41 et le DSF, s’est 
déroulée dans leur forêt à 
Faverolles. Jean et environ 50 
autres propriétaires ont passé 
la journée à s’informer sur 
les conséquences des aléas 
climatiques et les perspectives 
forestières à venir. 
Témoignage d’un propriétaire 
satisfait et reconnaissant.

Présentez-vous
Je suis à la retraite depuis 2010 
et veille depuis 20 ans sur une 
partie de la forêt de ma famille 
divisée en 5 entités juridiques 
à Faverolles, totalisant 430 ha 
environ. J’ai passé mon enfance 
avec mon père et mon grand-
père dans les bois familiaux, ma 
tante, Nicole Ponroy, m’a formé 
à la gestion des bois. 

A u t a n t  m e s  a n c ê t r e s 
connaissaient parfaitement 
chaque parcelle, autant je 
préfère sincèrement faire 
confiance aux professionnels 
comme le CRPF, le GDF 41, le 
DSF et la coopérative Unisylva 
pour les conseils, la mise en 
œuvre et le respect du Plan 
Simple de Gestion. 

Faverolles est un territoire 
historique et familial, génération 
après génération, nous faisons 
de notre mieux pour exploiter, 
gérer puis léguer. Notre forêt est 
une réelle responsabilité et un 
plaisir dans l’action concertée !

Pourquoi assister à cette 
réunion ?
Nous avons hérité du savoir-faire 

de nos ancêtres, aujourd’hui 
avec le réchauffement du climat, 
ces savoir-faire évoluent, alors 
nous avons besoin de nouvelles 
pistes. Toute ma famille était 
très enthousiaste : ma sœur, son 
époux et mon neveu sont venus 
assister à la réunion. 

Nous sommes impressionnés 
de voir que des professionnels 
prennent le temps de venir 
expliquer les choses, diffuser 
leurs connaissances et leurs 
résultats d’expérimentations. 
C’est extraordinaire de pouvoir 
s’appuyer sur de nouveaux 
savoirs fondés, cela modifie nos 
convictions parfois erronées. 

A v e c  l e  r é c h a u f f e m e n t 
climatique les réflexes habituels 
de la gestion forestière sont 
à repenser. J’ai retenu, par 
exemple, que pour limiter les 
maladies, il était important de 
diversifier les espèces : tout cela 
est nouveau pour moi qui adore 
le Chêne. 

En fait, vous nous aidez à 
prendre les décisions !  

Que diriez-vous aux 
propriétaires encore 
timides à ces réunions ? 
Prenez le temps de venir, on 
ne sait pas tout ! À chaque 
réunion, on apprend quelque 
chose, nous pouvons avoir de 
vraies discussions d’égal à égal 
(propriétaires et professionnels) sur tous 
les sujets forestiers. Ces réunions 
sont sources de milliers de 
conseils et d’échanges avec 
les expériences de chacun. 
Quand l’un pose une question, 
c’est tout le monde qui profite 
de la réponse, ainsi le groupe 

apprend et se forme ensemble. 

Je suis très reconnaissant car à 
chaque fois j’apprends : les bons 
termes, les différentes espèces 
et techniques. Le technicien de 
secteur du CRPF nous donne 
des documents techniques 
précieux qui sont pour moi 
comme « une Bible » à consulter 
régulièrement. Ce qui est 
agréable dans ces réunions, c’est 
que le propriétaire est à la fois 
observateur et acteur : bottes 
aux pieds, il écoute, partage, 
prend des notes et profite du 
moment !

Les réunions de vulgarisation 
d u  C R P F  d e s t i n é e s  a u x 
propr iéta ires  forest iers , 
reprennent dès septembre 
: retrouvez le programme 
sur notre site-web (ifc.cnpf.fr) 
et consultez les prochaines 
réunions à venir p.12.

Propos recueillis par Léa BOUBET
Ingénieur au CRPF

« Ces réunions aiguisent l’enthousiasme, le plaisir de la foret, nous devons agir pour les 
générations futures et le CRPF est un pilier »

Paroles de propriétaire « Prenez le temps de 
venir aux réunions CRPF, on ne sait pas tout »

Jean LEMAIRE  attentif lors de la réunion     Lé
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